

2021年(令和3年)10月25日(月曜日)



加藤 社長

高松市の郊外、源平の古戦場としても知られる屋島山麓の緩やかな斜面に公益財団法人四国民家博物館（通称「四国村」）がある。数万本の樹木が生い茂り、鳥のさえずりと水の流れが聞こえる環境に、江戸時代に建てられた民家を中心として約30棟が移築・展示され、約2万点の民具も収集されている。

カトー  
レック  
「四国村」（伝統文化の）の運営に注力

高松市の郊外、源平の古戦場としても知られる屋島山麓の緩やかな斜面に公益財団法人四國家博物館（通称

社=東京都江東区、高松本社=高松市、加藤英輔社長）の創業者で、ある加藤達雄氏で、同社は今日に至るまで一

貫してこの博物館を支え続けている。

在では日本のほか、東南アジアや中国、メキシコなどでEMS事業を展開しているが、そのルーツは1877年

汽船や汽船の外語を耳得し、陸運業に参入。こ藤達雄氏は大いに魅了され、四国中を訪ね歩き、貴重な民家を探して加藤陸運となつた。こうして、76年10月に四国村が開設する。

は、自動車の増加に着目してカーフェリーを就航させ、さらに加藤汽船でも免許を取得(き)、新しく葺(ふ)きあがった茅葺(かやぶき)の美(うつく)しき

グローバル展開する力!  
レックのEMS事業

田から移築 リニューアルを進めて C) 」とは祖業である  
された醤油 いる。入り口には東大 物流業 (Logist  
(しよう) 準教授・川添善行氏設 i c s ) 、電子機器の  
の 糜小廻 計のエントランス建物 組み立て (Elect



## 四国村に展示されている旧河野家住宅 (国指定重要文化財)

ぼる。高松市で米屋を営んでいた加藤弥太郎氏が、旧高松藩主の松平家から二隻の船を譲り受けた。大正時代に加藤海運商会となり、戦後は旅客の増大に合わせて加藤汽船が分かれた。

を開設当時の建物は16棟であったが、その後、敷地も約5万平方メートルに拡大し、建物も約30棟に増えた。代表的な建物として、愛媛県南予地方から移築された「旧河野家住宅」と、徳島県剣山系の山間地から移築された「旧下木家住宅」がある。社員の第一の職場として、加藤達雄氏は「うどん屋をやろう」と考えた。そして、屋島山麓の遊休地に、徳島県の祖谷から古民家を移植し、「わらや」という屋号のうどん屋が開店したのが1975年（昭和50年）春のこと

社が長前元との結びつきを大切に

## 古民家、伝統産業など展示

(しょう)  
准教授・川添善行氏設  
計のエントランス建物  
(こうじ)を新たに設ける予定  
室、醤油作  
りに纏わる  
道具約60  
00点弱。  
この2件は  
この2件は  
要有形民俗  
文化財に指  
定されてい  
る。他に  
事業は海外に比重  
加藤英輔氏の入社は  
3年。当時は「口琴」

i c s ) 、電子機器の組み立て (E lect ron i c s ) 、そして四国村を表す文化 (C ulture) という三つの言葉の頭文字である。社名変更後の93年、同社は初めての海外工場をインドネシアに開設。「社名変更を機に我が社はメー カーの協力工場からE MSへの脱皮を果たし